



Notre réf.: 00842/2019/SG/CER/CPA/WMD19

28 janvier 2019

Objet: Célébration de la Journée météorologique mondiale 2019

Suite à donner: 1) Prendre les dispositions voulues pour cette célébration

2) Soutenir les activités de communication destinées à mieux faire connaître cette journée dans différents médias nationaux et sur les réseaux sociaux via le hashtag [#WorldMetDay](#)

Madame, Monsieur,

Depuis 1961, la Journée météorologique mondiale est l'occasion de célébrer l'entrée en vigueur, le 23 mars 1950, de la Convention portant création de l'Organisation météorologique mondiale (OMM). Le Conseil exécutif a décidé, lors de sa soixante-dixième session, que la Journée 2019 aurait pour thème «Le Soleil, la Terre et le temps».

Ce thème se rattache aux objectifs fondamentaux de l'OMM et au rôle essentiel que jouent les Services météorologiques et hydrologiques nationaux (SMHN) eu égard à la surveillance du système terrestre, le but étant de diffuser quotidiennement des prévisions météorologiques et de fournir aux décideurs des avis concernant la variabilité du climat et le changement climatique. La communauté de l'OMM soutient ainsi des activités destinées à protéger les vies et les biens des phénomènes météorologiques extrêmes et à développer sur le long terme notre capacité d'adaptation au climat.

La Journée météorologique mondiale nous donne également l'occasion d'échanger avec les décideurs et le grand public sur la manière dont nous utilisons les observations du système terrestre et les résultats de la recherche pour concevoir des services qui répondent aux besoins de différentes parties prenantes. Le thème de cette année vise à mettre en évidence l'importance que revêt le Soleil dans notre vie quotidienne et les enjeux qui y sont liés (vagues de chaleur et changement climatique, rayonnement ultraviolet, couche d'ozone et énergies renouvelables).

Le Secrétariat de l'OMM est en train de préparer un site Web, des animations, une affiche, un message vidéo et des documents pour vous aider à célébrer la Journée météorologique mondiale et appuyer les différentes activités de communication. Le premier élément que vous devez déjà avoir reçu par courrier postal est le calendrier 2019 de l'OMM, dans lequel apparaissent les clichés ayant été sélectionnés par nos abonnés Facebook. Les autres documents seront mis en ligne prochainement sur le site Web de l'OMM (<https://public.wmo.int/en/resources/world-meteorological-day>). Si vous avez besoin d'aide pour accéder à ces documents, les utiliser ou les adapter, n'hésitez pas à prendre contact avec notre Bureau de la communication et des relations publiques à l'adresse ipa@wmo.int. Veuillez noter que par souci d'économie de papier, le Secrétariat de l'OMM n'imprime qu'un nombre limité de publications.

Aux: Représentants permanents (ou directeurs des Services météorologiques ou hydrométéorologiques) des Membres de l'OMM

cc: Conseillers en hydrologie auprès des représentants permanents

Dans la perspective de la Journée météorologique mondiale, nous serions ravis de publier sur la page Web publique de l'OMM, et de diffuser via les médias sociaux, vos articles, photos, vidéos et autres documents. L'OMM assurera la promotion de toutes les activités avec le hashtag [#WorldMetDay](#).

Le Secrétariat de l'OMM organisera diverses activités le vendredi 22 mars 2019, que nous envisageons de diffuser en direct sur Internet de manière à ce qu'un maximum de personnes puisse y participer. À cette même date on célébrera la [Journée mondiale de l'eau](#), qui a pour thème «Leaving no one behind» (Faire en sorte que nul ne soit laissé pour compte), une campagne d'ONU-Eau visant la promotion de mesures pour faire face à la crise mondiale de l'eau. Les SMHN pourraient mettre en avant le rôle qu'ils jouent dans la réalisation de cet objectif de développement durable à l'occasion des célébrations de la Journée météorologique mondiale.

Je forme des vœux pour que la célébration de la Journée météorologique mondiale dans votre pays soit couronnée de succès et vous prie d'agréer, Madame, Monsieur, l'expression de ma considération distinguée.



(P. Taalas)
Secrétaire général